
 
 

 

ATA DA 61ª ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA DO COMITÊ DE 

GERENCIAMENTO DA BACIA DO RIO ARARANGUÁ E AFLUENTES CATARINENSES 

DO MAMPITUBA 

 

DATA: 04/04/2023 (Terça-feira). 

HORÁRIO: 13 horas e 30 minutos, com 50% (cinquenta por cento) mais 1 (um) das 

organizações-membro ou na falta de quórum necessário, em segunda convocação, 

às 14 horas, com 1/3 (um terço) das organizações-membro. 

LOCAL: Rua Marcos João Patrício, s/n, bairro Barranca, Araranguá/SC, no Centro de 

Treinamento de Araranguá - CETRAR/EPAGRI. 

 

PAUTA 

1. Aprovação da resolução de prorrogação do mandato da atual diretoria;  

2. Discussão e aprovação da ata da Assembleia Geral Ordinária de 21/07/2022;  

3. Apresentação do Relatório Anual de Atividades e Prestação de Contas de 2022;  

4. Discussão e aprovação do Plano de Trabalho Anual de 2023;  

5. Discussão e aprovação do Calendário de Assembleias Gerais Ordinárias de 2023; 

6. Discussão e aprovação do Plano de Capacitação de 2023;  

7. Discussão e aprovação do Plano de Comunicação e Mobilização Social de 2023;  

8. Discussão e aprovação da comissão eleitoral para condução do processo eleitoral 

da diretoria do Comitê de Gerenciamento da Bacia Hidrográfica do Rio Araranguá e 

Afluentes Catarinenses do Rio Mampituba, gestão 2023-2025;  

9. Assuntos Gerais e;  

10. Encerramento. 

 

MEMÓRIA DA REUNIÃO 

No quarto dia do mês abril do ano de dois mil e vinte e três, às quatorze horas, no 

endereço Rua Marcos João Patrício, s/n, bairro Barranca, Araranguá/SC, no Centro 

de Treinamento de Araranguá - CETRAR/EPAGRI, em segunda convocação, com 20 

organizações-membro, reuniu-se a plenária do Comitê de Gerenciamento da Bacia 

Hidrográfica do Araranguá e Afluentes Catarinenses do Rio Mampituba, conforme 

lista de presença arquivada na secretaria executiva deste Comitê, em sua 

sexagésima primeira Assembleia Geral Extraordinária. Antes de dar início a ordem 

do dia, o presidente do comitê, sr. Lourenço Paim Zanette, deu boas-vindas e 

agradeceu a todos os presentes. O vice-presidente, sr. Sérgio Marini, fez um 

agradecimento especial a entidade executiva anterior, Aguar. Em seguida foi dada a 

palavra ao sr. Dr. Carlyle Torres Bezerra de Menezes, coordenador geral do ProFor 

Águas/UNESC que é a nova entidade executiva dos comitês do Sul Catarinense. O sr. 



 
 

 

Dr. Carlyle fez uma breve apresentação do novo formato do projeto e de sua equipe. 

Aproveitando a fala, foi informado que a UNESC enquanto organização-membro do 

comitê, no momento representada pela sra. Yasmine de Moura da Cunha, não possui 

poderes de voto enquanto a UNESC for entidade executiva, conforme previsto no 

edital Fapesc nº 32/2022 que a contratou. Concluindo os informes iniciais, foi dado 

início a discussão da ordem do dia: 1) Aprovação da resolução de prorrogação do 

mandato da atual diretoria; o presidente explica a necessidade de prorrogar o 

mantado da atual diretoria para que haja tempo hábil para realização do processo 

eleitoral, colocada em votação, a resolução foi aprovada, com 19 votos favoráveis. 2) 

Discussão e aprovação da ata da Assembleia Geral Ordinária de 21/07/2022; feita a 

leitura no momento, solicitada a correção de uma data (21/07/2022) e de uma 

palavra (extraordinária), foi colocada em votação e aprovada com  18 votos 

favoráveis e 2 abstenções; 3) Apresentação do Relatório Anual de Atividades e 

Prestação de Contas de 2022; Foi revisado a relação de organizações membro e 

seus representantes, com inclusão de dados que estavam faltando e orientação para 

envio de ofícios das organizações-membro para indicar novos representantes. 

Aprovado com 18 votos favoráveis e 2 abstenções. 4) Discussão e aprovação do 

Plano de Trabalho Anual de 2023; apresentado o plano de trabalho, o membro sr. 

Dion Elias de Oliveira, representante da Associação dos Revendedores de 

Agroquímicos do Sul - ARASUL, questiona que não constam atividades de educação 

ambiental, como resultado da discussão foi encaminhado que a próxima direção 

deve criar a câmara técnica de Educação Ambiental, bem como a temática pode ser 

comtemplada nos projetos de curso prazo previsto no escopo do ProFor Águas. O 

Plano de Trabalho Anual de 2023 foi aprovado por unanimidade por 20 votos. 5) 

Discussão e aprovação do Calendário de Assembleias Gerais Ordinárias de 2023; 

apresentado o calendário foram alteradas as três datas, a da primeira AGO estava 

prevista para quatro de maio, que passou para nove de maio, em virtude do feriado 

municipal em Araranguá, a segunda AGO prevista para 15 de agosto passou para 28 

de agosto, e a terceira prevista para 30 de novembro passou para 28 de novembro. 

Foi padronizado a realização das assembleias nas terças-feiras em virtude da 

disponibilidade das organizações-membro presentes. O Calendário de Assembleias 

Gerais Ordinárias de 2023 foi colocado em votação e aprovado com alterações de 

das datas, por 20 votos favoráveis. 6) Discussão e aprovação do Plano de 

Capacitação de 2023; após apresentação do cronograma e temas previstos, sendo 

eles: Mediação e Arbitragem de Conflitos, Enquadramento dos Corpos de Água e 

Outorga de Direito de Uso de Água, o plano de capacitação foi colocado em votação 

e aprovado por unanimidade com 20 votos favoráveis, com a observação de que na 

próxima AGO será discutido o formato e metodologia da primeira capacitação com o 



 
 

 

tema Mediação e Arbitragem de Conflitos. Foi ressaltado pelo membro sr. Dion Elias 

de Oliveira a importância de as capacitações acontecerem de forma presencial para 

efetivo aproveitamento pelos membros participantes. 7) Discussão e aprovação do 

Plano de Comunicação e Mobilização Social de 2023; foi apresentado o Plano de 

Comunicação e Mobilização Social pela técnica em comunicação sra. Francine 

Ferreira. Colocado em votação o plano foi aprovado com 20 votos favoráveis.  8) 

Discussão e aprovação da comissão eleitoral para condução do processo eleitoral 

da diretoria do Comitê de Gerenciamento da Bacia Hidrográfica do Rio Araranguá e 

Afluentes Catarinenses do Rio Mampituba, gestão 2023-2025; foi apresentada a 

comissão eleitoral que tem como presidente o sr. Rogério Bardini da Cooperativa 

Turvense de Irrigação - COOTIL, primeira secretária a sra. Sabrina Baesso Cadorin 

bolsista em gestão de recursos hídricos do ProFor Águas/UNESC e a segunda 

secretária será a atual secretária executiva a sra. Luciana Ferro Schneider da 

Empresa de Pesquisa Agropecuária e Extensão Rural de Santa Catarina - EPAGRI. 

Foram também apresentados os documentos referentes ao processo eleitoral, 

sendo eles edital de convocação do processo eleitoral e deliberação da resolução 

que define a comissão eleitoral, os quais serão enviados por e-mail para as 

organizações-membro e publicados do Portal Águas. Colocado em votação a 

comissão eleitoral foi aprovada por 19 votos favoráveis; 9) Assuntos Gerais; o sr. 

José Carlos Virtuoso, coordenador técnico do ProFor Águas/UNESC, mencionou que 

o membro do comitê sr. Roger Santos Maciel, Secretário de Meio Ambiente da 

Prefeitura Municipal de Passo de Torres, na reunião ordinária do Comitê Local da 

Bacia Hidrográfica do Rio Mampituba - RS apresentou o plano de saneamento do 

seu município, e solicitou que este compartilhasse com as demais as informações 

sobre o referido plano. De acordo com o sr. Roger Santos Maciel, “houve grandes 

avanços com a parceria da Casan na implantação da rede de coleta de esgoto e 

tratamento, sendo um novo marco no saneamento do município”. Em nome da 

equipe do ProFor Águas, o coordenador técnico agradeceu a confiança e parceria da 

diretoria e de todos os membros do comitê. Foi ressaltado pela equipe do projeto, 

que no escopo do ProFor Águas estão previstas atividades de pesquisa, como o 

projeto de águas subterrâneas. O coordenador geral do ProFor Águas deu mais 

detalhes sobre o projeto de águas subterrâneas e possíveis parcerias. O presidente 

sr. Lourenço Paim Zanette reforça que os membros interessados em compor a nova 

diretoria podem procurá-lo ou ao vice-presidente sr. Sérgio Marini para conversar, 

ressaltando a importância da participação. O vice-presidente ressalta que o comitê 

tem adotado para composição da diretoria a distribuição geográfica de seus 

membros na bacia, bem como a composição equilibrada entre a população da bacia, 

órgãos governamentais e usuários. Nada mais havendo a tratar, às dezesseis horas, 



 
 

 

a referida Assembleia Geral foi encerrada e eu, Luciana Ferro Schneider, lavrei a 

presente ata que, após lida e aprovada, segue assinada, acompanhada da lista de 

presença. 

 

 

Lourenço Paim Zanette 

Presidente do Comitê do Rio Araranguá e 

Afluentes Catarinenses do Rio Mampituba 

Luciana Ferro Schneider 

Secretária Executiva do Comitê do Rio 

Araranguá e Afluentes Catarinenses do Rio 

Mampituba 


